

# *Pédagogie 2023, une rencontre pour les rêveurs qui ont de la détermination et un esprit d'innovation.*

---



La Havane, 1 février (RHC) Le président cubain, Miguel Díaz-Canel, a lundi matin les participants au Congrès International de Pédagogie 2023, qui se déroule au Palais des Congrès de La Havane.

Lors de l'inauguration de la dix-huitième édition de la rencontre des enseignants sous le slogan "Pour l'unité des éducateurs", le chef de l'État a remercié tous les participants pour leur présence, alors que le monde connaît des conditions économiques et sociales difficiles, aggravées dans le cas de l'île, par les circonstances de six décennies de blocus économique.

"Nous avons ici la confirmation, a déclaré le Président lors de la conférence inaugurale, que les éducateurs sont disposés à travailler, chaque jour et à tout moment, pour l'amélioration de leur peuple, et à s'unir dans la recherche des meilleurs moyens de concrétiser la pratique de Marti selon laquelle "être cultivé est la seule façon d'être libre".

Le dignitaire a affirmé que "tel a été le principe inspirateur de l'œuvre éducative de la Révolution, depuis les jours éblouissants de la Campagne d'alphabétisation, première étape de l'inlassable travail d'émancipation humaine de la Révolution".

Grâce à cela, a-t-il souligné, nous sommes ce pays rare, petit et pauvre en ressources matérielles, qui dispose d'un capital humain comparable uniquement aux nations plus développées du premier monde. Et c'est Fidel qui est le premier nom que nous citons devant chaque triomphe du talent cubain".

Le président Díaz-Canel a souligné que le Congrès international de pédagogie 2023 renforcera le rôle de l'éducation en tant que principal moteur de l'utilisation des sciences, des technologies et de l'innovation.

"C'est l'enseignant qui est le principal innovateur", a affirmé le chef d'état.

Il a consacré une place particulière dans son discours à la manière dont les voies de la science et de l'innovation, dans le domaine de la santé, ont permis au pays des Caraïbes de faire face avec succès au virus covid-19.

Il a évoqué la manière dont les scientifiques cubains ont pu créer des vaccins efficaces sur leur propre sol, et comment ils ont pu développer des ventilateurs pulmonaires performants.

Grâce à toute une stratégie, Cuba est le leader mondial du processus d'immunisation et figure, entre autres, parmi les 17 nations ayant le plus haut niveau de population vaccinée.

Concernant l'asymétrie mondiale, qui a été mise à nu en ces temps de pandémie, le président a déclaré que "le monde doit changer" et que, dès l'éducation, il faut aspirer à ce que le monde change.

Source Granma

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/312238-pedagogie-2023-une-rencontre-pour-les-reveurs-qui-ont-de-la-determination-et-un-esprit-dinnovation>



**Radio Habana Cuba**